
领奖啦！菏泽大乐透1000万元大奖得主低调领奖
“是在这里办理领奖手续？”

近日，体彩中心迎来两位年轻人咨
询办理兑奖事宜，刚到兑奖大厅时
两人略显紧张，但之后办理兑奖期
间，在与工作人员闲谈中心情逐渐
平复了下来，经了解，他们就是牛
年首期大乐透菏泽1000万元大奖得
主。

2月20日，牛年首期大乐透第
21018期开奖结果揭晓，当期菏泽中
出千万头奖的喜讯便不胫而走，并
迅速刷爆了很多菏泽人的朋友圈，
大家纷纷猜测究竟是谁如此好运，
在牛年开年博得头彩，幸运获得开
年千万大奖。开年千万大奖一时间
成为了大家茶余饭后热议的话题。

据了解，幸运获奖者M先生来
自菏泽，是一位90后，家里经营着
一家小公司，来陪同他领奖的是他

的妻子。M先生平时除忙于生意
外，最大的爱好便是购买体育彩
票，购彩已有几年的时间了，尤其
钟爱体彩大乐透，每有空闲他便会
走进体彩投注站买上几注大乐。

在选择投注号码方面，M先生
每次投注号码基本均是他自己精心
研究后选出的，以小复式投注为
主。牛年开市后，M先生为讨个好
彩头，专程赶到体彩店购买大乐
透，在观察走势图时打破平时购彩
习惯，突发奇想选了5注号码单式
票，共投入了10元，正是这张彩票
为他带来了好运。

开奖当晚，M先生通过朋友圈
看到菏泽爆出千万大奖的消息，当
时心里还在想是谁如此好运？后来
再看发现开奖号码很是熟悉，于是
就拿出自己购买的彩票核对了一

下，发现第二组号码与开奖号码竟
然完全一致，开始还不敢相信自己
的眼睛，经多次核对方才确信是自
己中奖了，他第一时间和家人分享
了这份喜讯。

在谈到奖金的用途时，M先生
表示他家里开了个小公司，去年受
疫情影响效益不是太好，恰逢其时
中得这注大奖刚好缓解一下经济压
力，计划拿出一部分奖金用于公司
的经营，这也让他对未来也充满了
信心。

公益体彩，乐善人生。每2元一
注体彩大乐透就有0 . 72元成为彩票
公益金，随着大众对公益体彩的了
解，越来越多的人将购买彩票当成
一种习惯，一种娱乐消遣的方式，
在奉献爱心同时守候中奖的希望。

(张运峰)

敬老爱老“学雷锋”

泰安体彩救助农村患病老人
3月5日下午，泰安体彩学雷锋志

愿服务小分队来到宁阳县磁窑镇郑
庄村，为69岁的患病老人金焕送去
5000元的爱心捐款。

去年4月份，金焕老人在家中出
现头晕、嗜睡、心慌胸闷症状，儿子紧
急送往宁阳县第二人民医院，医院检
查诊断患有多发性脑梗塞、脑萎缩、

极高危高血压和冠心病等多种病症，
住院治疗11多天逐渐好转。

金焕老人伴有抑郁症，行动不
便，全家以务农为主，生活经济压力
较大。热心购彩者积极向体彩中心反
映金焕老人家庭情况，宁阳县体彩办
工作人员现场核实调查情况后，送去
5000元爱心捐款，帮助他们一家暂渡

难关。
尊老、爱老、敬老是中华民族的

优秀传统美德，也是中国体育彩票公
益活动的重要组成部分。在“学雷锋”
纪念日之际，体彩中心开展敬老爱老
志愿帮扶活动，呼吁社会大众弘扬良
好社会风尚，营造厚德仁爱的氛围环
境。 (刘凯)
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“毒花生随电瓶被盗”，貌似机智的报警不应提倡

□舒圣祥

“毒花生随电瓶被盗”事件，
在网上引发关注。四川自贡公安
局沿滩分局，日前发布一则《警
方紧急提示》，提醒盗窃电瓶车
的嫌疑人，不要误食坐垫下的毒
花生。当日晚，犯罪嫌疑人就被
抓获归案，被盗物品已全部追
回，但没有找到什么毒花生。原
来，所谓“毒花生”是报案人谎
称，实际上只偷了电瓶。

一起电瓶被偷的普通盗窃

案件，因为“毒花生”闹得沸沸
扬扬。如今，再以这样的“反转”
引发社会关注，其中确有很多
值得说道之处。人们讨论最多
的是：如果不是失主谎称有毒
花生被偷，电瓶被偷这种小事，
还能当日被偷、当日报警、当日
找回吗？这位失主貌似的确很

“机智”，至少成功引起了警方
重视，并且成功地在极短时间
内追回了被盗的电瓶。但是，这
样的行为绝不值得肯定，更不
应该效仿。

一方面，扰乱了公共秩序，
属于治安管理处罚法中的“谎报
警情”行为；另一方面，也影响了
行政机关依法办案，属于治安管

理处罚法中的“谎报案情”行为。
据此，所谓“机智”实则违法，与
舆论之前谴责的“夫妻吵架谎报
孩子丢了”之类案件，事实上并
无二致，可能会面临法律处罚。
既然违法了，该惩罚的惩罚，该
批评的批评。反过来，从当地公
安部门的角度说，虽然是被骗
了，但立即发布紧急提示，并迅
速追回被盗电瓶，工作态度和工
作能力都得到了证明，也值得肯
定。

对办案机关来说，案件那么
多，肯定会集中精力把好钢用在
刀刃上，不可能把一个偷盗电瓶
的案子，当成紧急且重要的大案
来办，这本身没什么不能理解。

紧急且重要的事先做，不仅不是
什么问题，反而是提高效率的必
须。只不过，这并不意味着，那些
不紧急、不重要的案子，就可以
拖着不办，甚至不了了之。对每
一个具体的受害者来说，既然去
报警，当然都是非常信任并且满
怀期待的。

“毒花生随电瓶被盗”事件，
之所以引发关注，关键点恐怕正
在此处：如果不谎报“毒花生”被
偷，找回电瓶的可能性，是不是
几乎为零？这样的质疑，可谓空
穴来风、由来有自。因为现实中，
类似丢个手机、丢个电瓶这样的
事，报警后能够找回来的概率，
实在太低了。如果确实办案困

难，当然不能责怪；问题是，事实
证明，只要足够重视，还是很快
就能找回来的。故此，非不能，实
不为也。前些年，日本游客在武
汉丢了自行车，当地公安三小时
帮忙找回来，同样引发了类似的
质疑。明明做好了，却得不到点
赞，反而引来质疑，这对办案机
关，当然是不公平的。而要消除
这样的“舆论偏见”，关键还是要
提高报警求助的破案率，让那些
案值不大也没什么特殊情节的
普通盗窃案，也能够给公众一个

“只要报警就能找到”的较高预
期。

投稿邮箱：qilupinglun@sina.com

葛评论员观察

与工资免税相比，相关部门更应该关注的是教师，特别是基层教师的待遇与职业发展等问题，让其劳动与价
值更加匹配。具体而言，相关部门应加大教育方面的投入，着力将“提高基层教师工资待遇”“绩效向一线教师倾
斜”等政策落到实处，让教师们对待遇提升能看得见、摸得着。

教师队伍吸引优秀人才，慎用“免税”这一招

齐鲁晚报·齐鲁壹点
评论员 朱文龙

3月6日下午，黑龙江团召开
小组会议，审议政府工作报告，
审查“十四五”规划和二〇三五
年远景目标纲要草案。全国人大
代表、哈尔滨市花园小学校长曹
永鸣代表建议，通过对教师工资

免税，吸引优秀人才加入教师队
伍。

曹永鸣代表之所以提出这
个建议，其目的在于通过减轻教
师个人负担，增强教师岗位的吸
引力，进而吸引更多的优秀人才
走上三尺讲台，最终形成教育中
多方共赢的正向循环。这个建议
的初衷，无疑是好的。不过，结合
目前的情况，我们不难发现，这
个建议很难达到预期目的。

从法律的角度而言，虽然我
国《个人所得税法》第四条规定

部分个人所得可以免征个人所
得税，但免征对象是相关方面的
奖金、利息、补贴等收入，并没有
包括工资，更没有明确规定教师
工资可以免税。因此，单独为教
师工资免税的提议，与立法精神
相悖。

从现实的角度来看，如今我
国教师的工资水平在全行业中
的排名，已经比改革开放前有了
大幅度提升。不过在三、四线城
市或者农村，很多教师的工资收
入并没有达到个税起征点。因

此，对于这一群体来说，此建议
意义并不大，根本起不到减负的
作用。

更进一步说，税收的作用是
调节收入，不是调节职业。倘若
把“免税”作为优秀人才加入教
师队伍的褒奖，只会使税收与职
业挂钩，让“免税”成为教师的象
征和特权，其损坏的将会是纳税
公平和教师形象。

在教师纳税这个问题上，我
们采取的做法应当是支持和鼓
励，这既是对教师纳税人身份的

尊重，也有利于通过教师的垂范
作用，在社会上形成“纳税光荣”
的良好氛围。

事实上，与工资免税相比，
相关部门更应该关注的是教师，
特别是基层教师的待遇与职业
发展等问题，让其劳动与价值更
加匹配。具体而言，相关部门应
加大教育方面的投入，着力将

“提高基层教师工资待遇”“绩效
向一线教师倾斜”等政策落到实
处，让教师们对待遇提升能看得
见、摸得着。
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